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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE MARÇO DE 2015 

 

No dia 10 (dez) de março de 2015 (dois mil e quinze), ás 14h30min (quatorze horas e 1 

trinta e dois minutos) na sala de palestras do Parque Ecológico Danilo Santos de Miranda, 2 

reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 3 

(COMDEMA) com a presença de 13 (treze) integrantes, a saber: A presidente Thais de 4 

Sousa Celentano representante da UNIRP,  1º Vice Presidente Jane Pugliesi, 2º Vice 5 

Presidente Paulo César de Jesus e representante da AAMA, Alexandre Batista do Carmo 6 

secretário executivo do COMDEMA e representante da Secretaria Municipal do Meio 7 

Ambiente, Felício Antonio Siqueira Filho representante da Secretaria Municipal de 8 

Planejamento, Flor de Liz Mendes de Seixas representante da Secretaria Municipal de 9 

Obras, João André do Amaral representante da Secretaria Municipal de Agricultura e 10 

Abastecimento, Sandra Mourão Monnerat representante do SeMAE, Sandra Corrêa Miller 11 

representante da Secretaria do Meio Ambiente do Estado, Adriana Regina Generoso 12 

representante da FATEC, Tereza Marta Págliotto representante da Cooperlagos, Adriana 13 

Pereira Barbosa representante da OAB e o convidado Washington Carvalho 14 

representante do Rio Preto Sustentável. Justificaram a ausência: Narciso Santos Costa 15 

representante do Instituto Florestal, André Luiz Sabches Navarro representante do DAEE, 16 

Débora Riva representante do CIESP, Geórgia Padiar Peres representante do Senac. A 17 

presidente Thais de Souza Celentano faz a abertura da reunião e informa que teve 18 

acesso ao documento que o Semae enviou na reunião do mês de fevereiro e que não 19 

trata-se de uma ata e sim de um documento base e entende que o papel do Conselho 20 

naquilo que cabia foi feito e referente a apuração dos fatos agora cabe ao Ministério 21 

Público examinar o documento do Semae.Thais diz que é necessário fazer este adendo, 22 

pois na ata do mês de março ficou constando como sendo entregue a ata final da 23 

conferência e que após esta verificação notou-se que se tratava de um documento base. 24 

Jane pergunta para Sandra Mourão se o documento que foi entregue era a ata final. 25 
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Sandra Miller diz que está escrito no documento que se trata de um documento base da 26 

audiência pública. Thais diz que continua ainda a história da ata. Sandra Mourão diz que 27 

tem que verificar qual foi à proposta da Conferência, pois pode ser que no final o 28 

resultado era ter um documento básico e o que foi fornecido é o documento final da 29 

Conferência, se contempla todos os pontos técnicos que foram colocados o documento 30 

atende no sentido do Comdema ter as diretrizes definidas. Jane fala que o que foi 31 

entregue foram as diretrizes e não tem cabimento as diretrizes serem alteradas neste 32 

ultimo documento e que a ata é o documento final com o resultado das discussões da 33 

Conferência e sugere que seja feito um oficio ao Ministério Público, informando que o 34 

documento entregue não se trata de uma ata e que seja comunicado o seu recebimento. 35 

Adriana Barbosa diz que a as diretrizes precede o evento não necessariamente o evento 36 

ocorreu de acordo com o que esta previsto, pode ter tido alguns imprevistos que por 37 

algum motivo teve que ser alterado, só a ata vai dizer realmente o que foi feito, a ata 38 

realmente estará espelhando todos os fatos. Jane disse que este assunto esta tão 39 

discutido e desgastado e que isso é desconsiderar a capacidade “basalzinha”, uma 40 

afronta entregar este outro documento e entregar as diretrizes como sendo a ata e agora 41 

as diretriz alterada. Sandra Miller pergunta se existe uma gravação da Conferência e 42 

Thais diz que segundo o representante da Fundação responsável pela execução do Plano 43 

tudo esta gravado e inclusive o Ministério Público requisitou as gravações. A presidente 44 

Thais Celentano passa para o primeiro item do expediente, que diz respeito as 45 

informações da reunião com as instituições de ensino sobre a ideia da realização de 46 

palestras sobre o COMDEMA para o público em geral. Washington pede a palavra e diz 47 

que a ideia da realização destas palestras veio em função de uma sugestão da Thais e 48 

para organizar estas reuniões extras houve a necessidade de uma discussão para 49 

formatar o modelo destas palestras e que uma sugestão inicial seria uma palestra com o 50 

Falco, gerente regional da Cetesb de Rio Preto.Informa ainda que houve uma reunião no 51 

Senac para discutir essa programação e que após a Semana Integrada do Meio Ambiente 52 
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as instituições Rio Preto Sustentável e AAMA ficarão responsáveis em organizar as 53 

palestras e que ainda precisa definir datas e horários. Fala ainda que existem várias 54 

faculdades que poderiam sediar estas reuniões e que a Fatec já se manifestou a favor. 55 

Washington aproveita o espaço e diz que tem acontecido reuniões no terceiro andar da 56 

Câmara Municipal para discutir o projeto que será implantado na Praça Cívica e inclusive 57 

teve a participação do Jamil Kfouri que foi o projetista do parque setorial, pois muitas 58 

pessoas não conheciam esse projeto. Sandra Miller diz que foi proposto reuniões 59 

ordinárias e disse ser interessante a realização de reuniões temáticas e acha importante 60 

convidar pessoas para discutir questões técnicas para enriquecer as discussões do 61 

Comdema e que é interessante que seja nas universidades. Sugere a programação de 62 

uma pauta/programação e pergunta com que frequência aconteceria essas reuniões. 63 

Thais acha que poderia adotar os mesmos moldes da discussão que aconteceu no 64 

Parque Ecológico da região norte, da para fazer com os membros do Comdema e sempre 65 

convidar alguém de fora que ajudará ter uma linha de raciocínio mais claro sobre 66 

determinados assuntos, em relação às palestras fora do Comdema, elas devem ser 67 

abertas a população. Adriana Generoso diz que é interessante para demonstrar a 68 

população que existe um Conselho do Meio Ambiente. Jane diz que na reunião estava 69 

presente as instituições Fatec e Senac e que ficou decidido a realização de uma palestra 70 

por mês e a sugestão é que no Conselho sempre que possível tenha uma pessoa falando 71 

de um tema. Thais diz que a ideia é que seja um convite e não uma convocação. Adriana 72 

Generoso passa uma lista aos membros presentes para inserirem temas que julguem 73 

interessantes para serem debatidos oportunamente nos encontros que acontecerão e, 74 

desta forma colaborarão com a elaboração da programação. Adriana informa ainda que a 75 

próxima reunião esta programada para o dia 18/03 na Fatec e esta aberta a todos para 76 

discutirem. Felício sugere que as informações e sugestões de temas sejam enviados por 77 

email. Washington propõe que seja convidado o Falco para participar da próxima reunião 78 

do Conselho. Paulo de Jesus pergunta para Felício, como que funciona o cumprimento 79 



 

 

 

Av. Lino José Seixas, 861 - CEP 15061-060 

Tel.: (17) 3202-4010 

www.riopreto.sp.gov.br 

 

dos TCRA’s. Felício diz que os plantios acontecem pela Secretaria do Meio Ambiente, no 80 

caso da Praça Cívica a Secretaria de Planejamento esta acompanhando o 81 

desenvolvimento do projeto. Washington disse que em conversa com o gerente da Cetesb 82 

Falco, foi informado que existe uma relação de todos os TCRA’s, mas que precisaria fazer 83 

a digitalização dessas informações para disponibilizar no site da Prefeitura. Felício diz que 84 

não vê problemas na disponibilização dos dados no site da Prefeitura e que seria um 85 

serviço a população. Adriana Barbosa diz que todos os plantios de TCRA devem ter um 86 

acompanhamento de no mínimo 03 (três) anos e que existe toda uma técnica para ser 87 

cumprida durante o plantio e monitoramento. Jane sugere que seja feito um projeto em 88 

parceria com o Poder Público, para isso é necessário saber do passivo que as empresas 89 

do Município possuem para realizar em parceria com o Rotary, inclusive participar junto 90 

com o Comdeminha. Sandra Miller diz que existem pesquisadores do Instituto Florestal, 91 

SOS Mata Ciliar que tem desenvolvido estudos de espécies exclusivas para plantio em 92 

mata ciliar e que pode disponibilizar alguns trabalhos e o IF tem um material da Mata 93 

Atlântica e do Cerrado, quem tiver o interesse pode pegar os dados e referências e 94 

disponibilizar. Felício diz que acha interessante conhecer “cases” de sucesso, saber de 95 

experiências exitosas e relatos de outros Municípios no que diz respeito a plantio. 96 

Washington acha importante ter “cases” de Comdemas também, essa relação de 97 

Comdema –Poder Público-População, derrepente formar uma Rede de Comdemas 98 

através da interlocução com outros Conselhos. Sandra Miller disse que acha interessante 99 

a ideia de conhecer experiências de outros Conselhos e que no caso o André Navarro 100 

poderia falar sobre a experiência dele frente ao Conselho de Votuporanga. Alexandre 101 

Carmo faz os informes referente a realização da reunião com as intuições de ensino que 102 

ocorreu no dia 05 de março, sobre a reunião com a Cetesb para discutirem a 103 

disponibilização dos TCRAs ficou agendado para o dia 18 de março as 15h00, sobre a 104 

reunião com a Secretaria de Obras referente a exigência da cobrança da outorga para os 105 

alvarás de construção houve uma conversa interna na Secretaria do Meio Ambiente e já 106 
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estão sendo feito as tratativas para viabilizar esse procedimento, sobre a reunião do 107 

Comdeminha esta aguardando um retorno da Secretaria de Educação para o 108 

agendamento. Paulo de Jesus pergunta se tem alguma atividade programada para o dia 109 

da água. Alexandre Carmo informa que em parceria com o Centro Integrado Empresa 110 

Escola- CIEE, esta agendado para o dia 23 de março o plantio de 1000 (mil) mudas de 111 

árvores e no dia 24 de março acontecerá 02 oficinas no Parque Ecológico, onde será 112 

explicado sobre a confecção de bolas de sementes e plantio de sementes em tubetes, 113 

esta atividade acontecerá com 150 alunos da Rede Municipal de Ensino e será abordado 114 

com eles a importância que água tem neste processo. Na sequência, a presidente abre 115 

espaço para Araci representante do Instituto GEA, para fazer uma pequena explanação 116 

sobre os resultados alcançados até o momento pela instituição, dentro do trabalho que 117 

vem desenvolvendo em parceria com a Cooperlagos e Município referente a destinação 118 

do lixo eletrônico. Na ocasião aproveita para mostrar e distribuir os folders que ficaram 119 

prontos e diz que a próxima ação será realizada com a apresentação do projeto a 120 

comunidade através da entrega deste material. Durante a discussão os membros 121 

cogitaram a participação de algum representante do Conselho Gestor na reunião do 122 

COMDEMA para falar sobre a situação dos pontos de apoio, uma vez que existem o 123 

descarte de material eletrônico que não deveriam ser descartados desta forma e para 124 

fazerem um panorama geral desses pontos de apoio. Thais de Souza Celentano encerra 125 

a reunião ás 16h30 (dezesseis horas e trinta minutos). Lavrando-se a presente ata por 126 

mim, Alexandre Batista do Carmo_____________ e assinada por todos os presentes 127 

abaixo nominados e referenciados. 128 
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Continuação da ata da reunião ordinária de março de 2015 (folha de assinaturas) 

 


